

Compte rendu de réunion

Le jeudi, 27 juin 2019, s'est tenue dans la salle de Conférence du Ministère des Affaires étrangères et de la Coopération internationale la première session du Comité de pilotage du Programme national de prévention et de réponse aux violences faites aux femmes et aux filles au Mali « Spotlight initiative ».

Co-présidé par Son Excellence Monsieur Tiébilé DRAME, Ministre des Affaires Etrangères et de la Coopération Internationale et Mme Mbaranga Gasarabwé, Représentante Spéciale Adjointe/Coordinatrice Résidente du Système des Nations Unies et Coordinatrice Humanitaire au Mali (DSRSG/CR/CH), cette première session du comité de pilotage avait pour objectifs de :

- valider le document programme pays de Spotlight initiative
- valider le plan de travail annuel 2019 ;
- valider la matrice des indicateurs et cibles.

Etaient présents :

- Docteur DIAKITE Aissata Kassa TRAORE, Ministre de la Promotion de la Femme, de l'Enfant et de la Famille ;
- l'Ambassadeur Alain Holleville, Chef de la Délégation de l'Union Européenne ;
- les Chefs des Agences du Système des Nations Unies, (PNUD, ONU FEMMES, UNICEF, UNFPA, UNHCR) ;
- les membres du Comité de Pilotage représentant les différents départements ministériels, ainsi que le Réseau des Organisations de la Société Civile.

Déroulement :

Deux allocutions ont été prononcées à l'ouverture de cette première session du Comité de pilotage.

Prenant la parole en premier lieu, Madame Mbaranga Gasarabwé, Représentante Spéciale Adjointe/Coordinatrice Résidente du Système des Nations Unies et Coordinatrice Humanitaire au Mali a souligné qu'à travers l'initiative Spotlight, le Système des Nations Unies et l'Union Européenne s'attacheront à consolider davantage les acquis du partenariat avec le Gouvernement du Mali pour plus d'efficacité et d'impacts des interventions au bénéfice des populations et plus particulièrement des femmes et des filles qui sont les cibles prioritaires. Pour cela il est nécessaire de rechercher des approches novatrices de mise en œuvre et une implication plus active des leaders communautaires, des hommes, des jeunes et des bénéficiaires elles-mêmes.

Intervenant à son tour, Son Excellence Monsieur Tiébilé DRAME, Ministre des Affaires étrangères et de la Coopération internationale, a salué cette initiative qui vise à protéger les femmes et les filles contre les violences et pratiques néfastes au moment où le Mali connaît une situation sécuritaire difficile et où les premières victimes de ces violences sont les femmes et les filles. Le Ministre DRAME, a saisi l'occasion pour exprimer toute la reconnaissance du Gouvernement du Mali à l'Union Européenne et aux Agences du Système des Nations Unies pour leurs engagements financiers et leurs contributions de qualité à l'élaboration et à la mise

en œuvre de ce programme dans notre pays. Il a aussi invité son homologue de la Promotion de la Femme, de l'Enfant et de la Famille, à faire prendre toutes les dispositions nécessaires pour la mise en œuvre effective dudit programme et l'atteinte des objectifs fixés.

Les deux allocutions ont été suivies de la présentation des observations émises par la partie malienne pour leur intégration dans le document programme Spotlight initiative par les partenaires ; les membres du Comité de pilotage ont procédé à la validation du document de programme pays ainsi amendé.

Ensuite, il a été procédé aux présentations du plan de travail annuel et de la matrice des indicateurs et des cibles. Ces deux documents ont été approuvés formellement, car il a été recommandé de tenir la réunion du Comité technique de coordination dans les tout prochains jours afin d'examiner plus profondément ces deux documents et de permettre à tout un chacun d'apporter ces contributions.

Enfin, l'Ambassadeur Modibo TRAORE, Directeur de la Coopération Multilatérale, a remercié à l'issue des débats l'ensemble des participants à ce Comité de pilotage pour leur présence et invité les services techniques à s'impliquer dans le suivi des activités de ladite Initiative en vue de sa pleine réussite.

Koulouba, le 01 juillet 2019